

México, D.F. a 12 de mayo de 2010.

**Diputado Cruz López Aguilar, presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería.**

Entrevista concedida a los medios de información, previa a la inauguración del Foro de Consulta sobre Ingeniería Genética de Organismos Genéticamente Modificados.

**PREGUNTA.-** Oiga, diputado, ayer el secretario de Economía dijo que es necesario reactivar sectores como turismo y servicios, pero se deja nuevamente fuera al campo dentro de la recuperación económica.

**RESPUESTA.-** En eso se equivoca el señor secretario de Economía; queremos informarle que el año pasado, que fue un año verdaderamente complicado con una reducción de la economía nacional del 6.6 por ciento, el único sector que creció fue precisamente, con 1.3 por ciento pero creció, fue el sector agropecuario y el sector agroalimentario, en donde están también las empresas que se dedican precisamente a la transformación de los productos que vienen del campo.

Esa es una primera cosa y también informar al señor secretario de Economía que en el primer cuatrimestre de este año, el dato que tengo, a lo mejor él me lo corrige, el dato que tengo es que traemos un crecimiento del 8 por ciento de Producto Interno Bruto agropecuario y creo que eso es extraordinario.

Ya no les digo, bueno, lo quiero mencionar también, la generación de empleo que se ha tenido en este año, en buena medida proviene del sector, ese del que presume el señor presidente de la República y la mejor distribución de la riqueza

la tiene precisamente el sector agropecuario, el sector agroalimentario.

Así es que no hay razón para no considerar como primera prioridad, tanto en el tema presupuestal que ese nos toca a nosotros como Cámara de Diputados, como la parte correspondiente del respaldo que requerimos de todas las secretarías de las entidades del gobierno federal que precisamente están en el Programa Especial Concurrente.

**PREGUNTA.-** Diputado, sobre este foro que están realizando hoy, ¿cuáles son las metas?

**RESPUESTA.-** Esta es una consulta. Aquí estamos juntando a los investigadores, a los académicos, a los maestros, a los productores y los productores que están interesados en el tema, pero también a los custodios, a los productores custodios de los ejidos y de las comunidades de los grupos agrarios que precisamente han resguardado el patrimonio genético de nuestro país y con los señores diputados, con el ánimo de conseguir un objetivo muy claro.

Me refiero específicamente a que este tema, que es bastante controvertido, que es tremendamente especializado, pues es indispensable que, sobre todos los diputados de la Comisión de Agricultura y Ganadería y algunos otros diputados relacionados con el campo, como son los que integran la bancada de la Confederación Nacional Campesina, el sector agrario, sean precisamente los que conozcan con profundidad el tema y además que conozcan lo que opinan todos estos actores involucrados en el tema de ingeniería genética y organismos genéticamente modificados.

**PREGUNTA.-** Hay opiniones encontradas, unas a favor otras en contra, ¿cómo ve?

**RESPUESTA.-** Precisamente en el ámbito del ánimo plural que a nosotros aquí en la Cámara de Diputados nos distingue queremos escuchar todas las opiniones, hay opiniones que efectivamente están en contra.

Aquí hay que distinguir algo que me parece de la mayor importancia, lo que tenemos ahorita es la Ley de Bioseguridad y de Organismos Genéticamente Modificados y algunas partes de su reglamento y esta ley el tema que trata es el de bioseguridad, o sea no estamos hablando de ingeniería genética ni de biotecnología.

Por esa razón creemos que es importante hacer esta aclaración y ahora el tema que estamos tratando aquí, que es un tema que necesita tratarse en la Cámara de Diputados, trata precisamente el tema de la biotecnología e ingeniería genética, para saber cuáles son las opiniones, porque es muy importante que nosotros como representantes populares, como diputados entendamos bien el tema para que lo podamos reflejar eventualmente en alguna legislación durante esta LXI Legislatura.

PREGUNTA.- Tienen un estimado de cuántos (inaudible)

RESPUESTA.- No, no tenemos una cuantificación, pero lo que sí debo decirles es que uno de los asuntos que van a tratar en este foro es precisamente la importancia de invertir, la importancia de hacerlo en la investigación, en la experimentación, en la transferencia de la tecnología que derive precisamente de esto.

¿Por qué razón es importante?, porque no podemos quedarnos rezagados del desarrollo que se está teniendo en la investigación en México en este tema; México ya está haciendo aportaciones importantes, ustedes seguramente saben que el doctor Estrella, del Cinvestav, conjuntamente con un grupo de investigadores de ese centro de investigaciones del politécnico, ya obtuvieron el genoma del maíz, esa es una aportación extraordinaria para el mundo, por eso el doctor Estrella tiene ese reconocimiento.

Pero va a venir gente verdaderamente competente, o sea todos los que van a dar las ponencias magistrales son gente del mayor nivel, pero además de eso, en los cinco paneles que tenemos programados están prácticamente todos los doctores que están metidos en la investigación, pero también ahí estamos tratando

el tema de la opinión que tienen los productores en relación a este tema tan controvertido.

De manera tal que podamos conjugar la parte correspondiente a los intereses de los productores y acercarlos con los investigadores y acercarlos también con quienes tienen posiciones de desacuerdo en el tema de la ingeniería genética y de la (inaudible).

PREGUNTA.- Diputado, el día de hoy ya comenzaron las pláticas de la Secretaría de Economía con Brasil, para este tratado que ya se ha anunciado desde hace algunos años y asegura la Secretaría de Economía que ya se han tenido las pláticas necesarias con todos los sectores involucrados. ¿Cómo ha sido el acercamiento con ustedes?

RESPUESTA.- Nosotros hemos sido muy claros, no sólo con la gente del gobierno, sino también lo hemos hecho con el propio embajador de Brasil, con el cual hemos tenido... pues al menos en tres ocasiones nos hemos visto. Anoche hubo una cena, a la cual no pude asistir por razones de agenda, pero mandamos a una agente de la Confederación Nacional Campesina.

El gobierno de Brasil pidió nuestra opinión, hicimos un intercambio de puntos de vista y le dijimos con toda claridad, en aquella ocasión, el dirigente del Consejo Nacional Agropecuario, Juan Carlos Cortés y su servidor, que no estábamos de acuerdo de que se incorporara en la negociación, en esto que ellos llaman Acuerdo Estratégico de Integración Económica México-Brasil, que se incorporara ni el sector agropecuario ni el sector agroalimentario.

Entonces estamos muy claros de cuál es el posicionamiento y ellos lo conocen y lo conoce también el gobierno y lo conoce el secretario de Economía.

Muchas gracias.

-- ooOoo --